

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregado su importe en Madrid o enviado en metálico, libranza o sellos del correo a la Administracion, calle del Rubio, num. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

Madrid 8 rs., Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24. Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, num. 23, y en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

AÑO XIV.—NUM. 1,210 DE LA NOCHE.—MADRID.—MIÉRCOLES 9 DE OCTUBRE DE 1861. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

El Mercurio de Valparaíso publica una circular del arzobispo de aquella diócesis prohibiendo la celebración de exequias en los templos de su jurisdicción por el conde de Cavour, «porque (di e el prelado) sería una profanación de los templos el glorificar en ellos la persecucion de la Iglesia católica y de sus santas instituciones, el despojo sacrilego de sus bienes y de los derechos temporales de la Santa Sede, de que ha sido consejero y autor el señor conde de Cavour.»

Al Nouvelliste de Ronen escriben de París que instado el gobierno belga por el francés para que reconociese el reino de Italia, ha contestado: «Que Bélgica no puede realizar por ahora semejante reconocimiento, ni aun restringiéndole al de los hechos consumados. Que Bélgica es una nacion fundada bajo la garantía de las grandes potencias, y que solo cuando estas hayan reconocido el reino italiano de una manera definitiva, verá lo que ha de hacer.»

La representación de la Norma ha sido anoche aplaudida con el mayor entusiasmo. La señora Lagrange ha estado en todos sentidos admirable, y no sabemos si es mas digna de elogio por su voz dulce y melodiosa que arrebatada con tanta razon a los espectadores, ó por la manera tan digna con que se presenta al espresar los violentos movimientos del alma, de que es tan sublime intérprete. En algunos momentos nos parecia mas que una mujer.

El papel de Orobeso ha sido muy convenientemente espresado, y el de Adalgisa no ha dejado nada que desear en las piezas difíciles que ha ejecutado. Bettini ha hecho los mas laudables esfuerzos a pesar del estado delicado en que se halla. Todos han obtenido respectivamente muy sinceros aplausos, no escaseados a los coros, que se han esmerado todo lo posible.

Segun nuestras últimas noticias el estado de S. A. R. la infanta habia vuelto a agravarse, y anoche estaba con recargo notable. Ayer por la tarde tuvieron la honra de ser recibidos por SS. MM. los distinguidos escultores catalanes, señores D. Venancio y D. Agapito Balmigana. Estos jóvenes han venido de Barcelona con el objeto de presentar a nuestros reyes seis preciosos modelos que representan a S. M. la Reina mostrando al príncipe de Asturias al pueblo; Santa Isabel ejerciendo su caridad en un pobre; el tránsito de San Francisco de

Asis; San Jorge; una Virgen, y la estatua de Velazquez. Los seis grupos son bellísimos; pero merecen especial mención el de Santa Isabel y el de Velazquez. SS. MM. acogieron a los artistas con escasa bondad, ofreciéndoles dispensarles su propia proteccion.

El guardia noble que el Papa ha enviado a Burgos y Santiago a traer los birretes a los dos nuevos cardenales españoles, ha llegado a Marsella el día 3 en el último vapor de Italia, y prosiguió su viaje sin detenerse.

S. M. se ha dignado nombrar obispo de Teruel al Sr. D. Francisco de Paula Gimenez, canónigo magistral de la santa iglesia de Salamanca.

Hemos recibido el primer número de La Revista Hipotecaria, periódico científico, dedicado especialmente a cooperar al planteamiento y recta aplicación de la nueva ley hipotecaria y a la defensa de los derechos de la clase de registradores de la propiedad. Esta publicación utilísima a todas las clases de la sociedad, está encomendada, según se vé en el número que tenemos presente, a personas muy competentes y a propósito para llevar a feliz término el objeto que se han propuesto. Está dirigida por D. Manuel Fernandez Martin.

La Epoca ha notado de algunos días a esta parte en El Contemporáneo una tendencia mas circunspecta, mas mesurada, mas gubernamental, limitando el alcance de antiguos compromisos y como quien temiera ser un obstáculo para un gobierno compuesto de amigos que practicara la ya conocida política moderada ó hacerse incompatible con este mismo gobierno; de suerte que, ó para ser fiel a la antigua significacion tenia que combatirla, ó suicidarse y desaparecer de la escena pública para no debilitarla con sus censuras.

En una carta de Madrid inserta en un periódico de provincias, se dice que con motivo de haber pasado a la carrera judicial en la audiencia de Canarias el Sr. Suarez, gobernador de Badajoz, parece probable que pase a desempeñar este último destino el Sr. Benayas, actual gobernador de Huelva, y que se nombre para esta vacante al Sr. Maldonado y Macanaz, distinguido redactor de El Diario Español, y uno de los jóvenes mas brillantes de la union liberal.

Niega rotundamente La Epoca la especie contenida en una correspondencia de Madrid de que el Sr. Negrete haga la oposicion al nombramiento del señor Bugallal para el puesto de registrador

de hipotecas de Madrid. Añade nuestro colega que el Sr. Bugallal reúne requisitos superiores a los de todos los aspirantes al registro de hipotecas de Madrid, y habiendo de ser colocado en lugar preferente por la audiencia a causa de sus circunstancias, es natural que ocupe un puesto en la terna que haya de firmar la direccion. El Sr. Negrete no sabe todavía quienes serán los propuestos, y no puede abrigar ningun género de prevencion contra quien tan lealmente ha servido al gobierno en su difícil cargo.

Su Santidad se ha dignado nombrar *motu proprio* al Excmo. Sr. D. Ramon Durán de Corps, su camarero de honor, con uso de hábitos morados y tratamiento de monseñor.

El Sr. Durán es uno de los mas ilustres sacerdotes de nuestra patria.

El Sr. D. Manuel Madrid Dávila ha sido nombrado director del ferro-carril de Zaragoza a Pamplona y el señor don José Maria Faquinetto pasa a dirigir la construcción del ferro-carril de Granada al Campillo.

El Contemporáneo dice que «hay quien asegura que algunos moros de la comitiva del príncipe Muley han sido elegidos a gusto del cónsul inglés. Por lo menos el secretario intérprete es natural de Gibraltar.» Otro de nuestros colegas observa que el anterior párrafo se ha publicado despues de haber dicho testualmente en su discurso de recepcion el príncipe Muley el-Abbas «yo os pedimos que no intervenga nadie entre nosotros, pues vemos que esto es lo que mas nos conviene.»

En príncipe extranjero rechaza como ha rechazado la España las influencias intermedias: un periódico nacional supone que esas influencias existen.

Dice El Pueblo que anoche a las ocho y media se declaró un violento incendio en una carpintería de la calle de Calatrava, que hubiera producido grandes desgracias si haber soplado el mas ligero viento. Un inmenso gentío contemplaba tan triste espectáculo: «por fin, añade El Pueblo, a las nueve y media se presentó el gobernador y a su celo y acertadas disposiciones se debió sin duda la pronta estincion del incendio. Segun nos aseguran desaparecieron de la casa incendiada dos niños de corta edad, que se les cree victimas del voraz elemento; pero no podemos responder de la exactitud de esta noticia.»

Hoy, vispera del cumpleaños de S. M. la Reina, habrá por la noche serenata en la plaza de Palacio.

El Boletín de Loterías dice que se

trata de aumentar el precio de los billetes de la lotería moderna a 200 reales en vez de 150 que hoy valen.

D. Manuel de Castro, administrador principal de loterías electo de Lugo, ha sido nombrado por la direccion general de la renta administrador general interino de la misma en aquella provincia.

Con la defuncion de los Sres. Ferrer y Camba son ya treinta y siete los señadores que han fallecido desde que se hicieron los últimos nombramientos para la alta Cámara.

Se halla gravemente enferma de calenturas tifoideas la señora duquesa de Frias. Tambien está enferma, aunque no de gravedad, la señora duquesa de Tetuan. El mal que padece consiste en fuertes dolores de cabeza que la han alterado la vista.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS

Londres 7. Las noticias de Nueva-York alcanzan al 25 de setiembre. En la bata de Lexington murieron mil confederados. Los confederados marchaban contra San José. El general Fremont va a empezar inmediatamente la campaña. Se preparan expediciones navales contra Nueva Orleans y Galveston.

El «Morning Post» opina que sin la cooperacion de las demas grandes potencias el emperador Napoleon y el rey Guillermo no resolverán la cuestion del Nordeste de Europa.

Paris 7. Segun las últimas noticias en todos los mercados de Francia baja el precio de los granos y se espera baje pronto el del pan, cosa que preocupa aquí bastante. Es falsa la noticia que circuló ayer aquí de haberse hecho prisiones en los arrabales.

Dicen de Berlin que el ministro de justicia presentará a las cámaras una ley de responsabilidad ministerial.

Anoche recibimos ademas el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO que no carece de importancia:

Paris 8. De todas partes anuncian que se han pronunciado en baja los trigos. Desde el sábado se han recibido en Marsella 140,000 hectolitros. Asegurase que se han dado ya órdenes para preparar la escuadra que ha de ir a Méjico, y se añade que la mandará el almirante Junier de Lagravier.

Con motivo de las escavaciones que se hacen para la canalizacion del Istmo de Suez, se ha descubierto en Gizeh un templo inmenso, cuya construcción se

remonta a mas de cinco mil años. En Karnak se ha descubierto otro de cuatro kilómetros de circuito y otro en Edfu que tiene veinte salas. Las paredes están cubiertas de esculturas, máximas religiosas, geroglíficos y pinturas muy frescas.

SEGUNDA EDICION.

Hé aquí los dos partes que hoy publica la Gaceta acerca del estado de S. A. la infanta doña Concepcion:

«Mayordomía mayor de S. M.—Excelentísimo señor: El Excmo. Sr. doctor D. Joaquin de Hysern, médico honorario de Cámara de S. M., me dice a las once y media de la mañana de hoy lo que sigue:

«Excmo. Señor: S. A. R. la serenísima señora infanta doña María de la Concepcion, despues de haber pasado una noche sosegada durmiendo tranquilamente, fue acometida a las cinco de la mañana de un recargo de calentura análogo al que habia tenido anteayer a la misma hora.

A las ocho empezó a manifestarse la rebaja de los síntomas febriles, y en este momento se halla S. A. R. en el estado ordinario del curso general de la enfermedad.

Así que esta tiene hoy la misma gravedad y los mismos peligros que ayer, esto es, menos apremiantes, pero no menores que en los días inmediatos al del último accidente.»

Lo que traslado a V. E. de orden de S. M. para su inteligencia y efectos consiguientes.

Dios guarde a V. E. muchos años. Palacio 8 de octubre de 1861.—El duque de Bailén.—Excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros.

—Excmo. Sr.: El Excmo. Sr. doctor D. Joaquin de Hysern, médico honorario de cámara de S. M., me dice a las once y media de esta noche lo que sigue:

Excmo. Sr.: El estado general de la enfermedad de S. A. la serenísima señora infanta doña María de la Concepcion es el mismo que era esta mañana a la hora en que di a V. E. el parte anterior.»

Lo que traslado a V. E. de orden de S. M. para su inteligencia y efectos consiguientes.

Dios guarde a V. E. muchos años. Palacio 8 de octubre de 1861.—El duque de Bailén.—Excmo. Señor presidente del Consejo de ministros.»

Se ha resuelto por real orden de 7 de octubre, que para la aplicación a los matriculados de mar de la gracia de indulto de 20 de noviembre de 1860, no es necesaria la presentacion perso-

EL MARQUES DE VILLEMER.

—Me lo enseñó POR JORGE SAND.

—Nada, un sueño; murmuró Carolina: he creído reconocer esa letra.

—Bah! si el nombre parece impreso.

—Tienes razon; soy una loca.

Dijo Carolina; y durante el camino permaneció absorta en sus pensamientos.

Tan pronto se decía que aquel desconocido debía ser el marqués, tan pronto que él nunca la habia hablado de aquellos países; y ya trataba de explicarse por una misteriosa simpatía su amor al niño, y sentía a su recuerdo una impresion de celo juzgándole hijo de otra mujer; y del hombre que adoraba.

—Qué os pasa? exclamó Peyra que al leer en su rostro las distintas impresiones que la agitaban.

Ella le respondió con mil interrogaciones respecto al desconocido, a quien Peyraque habia visto una sola vez, haciendo de él un retrato tan incompleto, tan vago, que Carolina nada pudo descubrir. Esta noche Carolina la pasó mal, viendo entrar al día siguiente a Peyraque, que exclamó con aire de regocijo:

—Magnífico! Nuestro negocio marcha! Mr. Bernyer vendrá a vóros mañana; podéis estar tranquila. Es un inglés, un marino.

—Le has visto?

—No, acababa de salir, pero he visto a la Roquebert que está ya mucho mejor, y me ha contado que el niño ha llorado mucho por su Carlota;

el padre ha querido saber quien era, y aunque Roquebert no tenia grangana de hablarle de vos, su mujer y su hija que son buenas cristianas, le han dicho toda la verdad. Se ha informado donde viviais y ha ofrecido que os llevará para tranquilizar el niño.

Vendrá a ofreceros dinero, dijo Carolina con aire de desden.

—Mejor: con eso le probareis que no sois lo que piensa; se le hablará se le dirá que sois una señorita instruida, le contaremos vuestra historia que os hace honor.

—No, replicó vivamente Carolina, no confiaré a un extraño mi secreto.

—Qué importa si no lo conoces? dijo Justina. Ademas conociendo nosotros su secreto bien podemos confiarle el nuestro.

—Gran Dios! exclamó Carolina que al lado de la ventana dirigia su vista a la calle. Ese que se acerca es sin duda Mr. Bernyer! Ya estaba yo segura, es él! es él! oh! amigos míos, ocultadme, decidle que he partido que no debo volver... si me vé, si me habla soy perdida!!!

XXIV.

Justina siguió a la joven recomendando a su marido que recibiese al marqués con serenidad. Así le hizo y el y Mr. de Villemer hablaron de la supuesta Carlota el uno con indiferencia, y el marqués como un hombre reconocido a un favor inesperado. El marqués parecia fatigado del viaje y todas sus facciones manifestaban doloroso abatimiento.

Peyraque le ofreció cuanto ordena la hospitali-

dad llamando a su mujer en auxilio del recién llegado, de cuya boca oyó este sin pesar que Carlota habia ya partido.

Carolina escuchaba desde su cuarto todo este diálogo produciéndole el acento del marqués horribles estremecimientos y permanencia muda, inmóvil temiendo que el marqués reconociese el ruido de sus pasos.

El marqués por tener un pretexto de recompensar a sus huéspedes, finjó comer y beber algo, manifestando despues deseo de partir, para lo cual se ofreció Peyraque con su carro a. Al paso que se dirigia a prepararla entró por el cuarto de Carolina a la cual dijo rápidamente en voz baja:

—Ese pobre señor me da mucha lástima: debe estar muy enfermo, su respiracion es fatigosa y lleva sus manos al pecho y a la frente como una persona que sufre.

—Gracias Dios! si estuviera próximo al acceso! exclamó Carolina aterrada. No le laves en tu incomoda carreta, no consentas que tome el frio de la noche, hazle que pase aquí... pero donde? Ah! qué idea! Dale mi cuarto: yo ruinaré al punto mis efectos y me marcharé a casa de tu hija, a cualquier parte.

—No, eso está demasiado cerca, y si se pusiera peor correrias a su lado.

—Es verdad!

—Vos tenéis salud y energia: voy a conducirlos a Laussonne en casa de mi cuñada y volveré a buscaros mañana cuando haya partido.

—Tienes razon; al punto estoy lista, hazle que se quede.

Peyraque y Justina instaron tanto a Mr. de Vi-

llemer que consintió en pasar allí la noche subiendo Justina a prepararle el cuarto y a despedirse de su pobre Carlota que esclamaba desecha en llanto:

—Dejarle cuando se encuentra aislado, enfermo! —Cómo ha de ser, esclamó Justina; nosotros le cuidaremos; y ademas Peyraque no consentiria nunca que os quedáseis bajo un mismo techo. Qué diria su madre? Qué diria el mundo?

Carolina no la escuchaba: conducida por Peyraque descendió a la calle don le la esperaba la tartana. Mientras Peyraque colocaba en ella las ropas de Carolina esta corrió a la pueria de la casa desde donde pudo ver al marqués cuyos cabellos negros y correcto perfil aparecia iluminado debilmente por una luz pendiente de la chimenea.

—Heme aquí, dijo Carolina volviendo al lado de Peyraque; no me ha visto y yo parto mas tranquila despues de haberle contemplado. Júrame, prosiguió la joven con firmeza, que si esta noche fuese acometido de un desvanecimiento, correrás a buscarme aun cuando debieras rebentar tu caballo: jurámelo por tu honor.

Peyraque lo prometió y parieron estando Peyraque de vuelta en su casa a las once de la noche.

El marqués se habia recogido despues de hablar largamente con Justina la cual dijo a su marido: —Este hombre tiene un corazón tan angelical como el de ella, y ahora comprendo...

—Silencio! dijo el severo alcaide, y puesto que él se ha recogido no pienses mas que en dormir.

La noche fué tranquila para todos incluso el marqués que se despertó a las dos de la mañana sin el menor sintoma de fiebre, y comenzó a re-

nal de los que la soliciten, siempre que se hallen en países remotos, sino que basta lo efectúen por conducto de sus padres, mujeres, hijos u otras personas allegadas.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que todo oficial patentado de nuevo para servir destinos en Ultramar, y los graduados de la escuela de reserva, son acreedores al piso de traslación si la verifican en buque mercante; y que así en este caso, como en el de verificarla en los de guerra deberá reconocérseles el sueldo en concepto de vellón sencillo, considerándose toma de posesion del empleo el día del embarco.

Los días 15 y 16 del corriente, de nueve á doce de la mañana, tendrán lugar los exámenes para proveer las plazas de auxiliares de las secciones de Estadística de Alicante, Cáceres, Huesca, Vizcaya y Canarias. El día 17, á la misma hora, se verificarán los ejercicios de oposicion á la plaza de oficial sesto de la secretaria de la junta general de Estadística.

Por fallecimiento del Sr. D. Ramon Altés, ha quedado vacante una plaza de socio de número de la real Academia de Medicina de Madrid. Las proposiciones se admitirán durante trece días.

Los expedientes de crédito procedentes del material del Tesoro que han sido aprobados por la junta de la deuda pública en el mes de agosto próximo pasado importaron 367,225 reales 81 céntimos.

Ayer á las cuatro de la tarde fué conducida á la última morada la señora doña Francisca Cañete y Garcia de Matoso, madre de D. Manuel Cañete. Asistieron en el entierro, acompañando al cadáver hasta la sacramental de San Millan y Santa Cruz, muchos de los numerosos amigos del desconsolado hijo. Entre ellos recordamos á los señores marqués de Molins, Ceriola, Segovia, Zarco del Valle, Rubi, Fernandez Guerra, Hazañas, Mayans, Ferrer del Rio, Amador de los Rios, Hartzbusch, Tamayo, Rivadeneira, Haes, y otras muchas personas notables.

Ha empezado á circular entre los apasionados á las bellas artes el precioso libro que la real academia de San Fernando acaba de dar á la estampa sobre *El arte latino bizantino* en España. El libro está muy bien impreso e ilustrado con grabados muy buenos. El texto es debido á la pluma del laborioso y entendido académico D. José Amador de los Rios, el cual, con ocasion del descubrimiento de las coronas góticas de Guarrazan, despliega un saber y una critica notables para dar noticia y apreciar el estado del arte en nuestro país en tiempo de los reyes visogodos.

Parece que mañana, cumpleaños de S. M. la Reina, habrá una gran parada, en la que formarán todas las tropas

de la guarnicion y á la cual asistirán Muley-el-Abbas y su séquito. La cabeza de la linea se apoyará en la Fuente Castellana, prolongándose por el Prado y ex-puerta de Atocha.

Durante la tormenta que descargó sobre Madrid el sábado por la noche cayó un rayo sobre la casilla de uno de los guardas del ferro-carril del Escorial. Ocurrió esto en el momento en que el guarda asumaba la cabeza por el ventanillo, y la exhalacion le chamuscó los cabellos, dejándole casi asfixiado. El infeliz, segun nuestras noticias, volvió en sí merced á los cuidados que se le prodigaron; pero habiendo perdido la razon, segun se nos asegura.

Ha regresado á esta córte desde Reus, en donde ha pasado una temporada, el distinguido publicista y catedrático de toxicología, Sr. D. Pedro Mata.

Segun *La Iberia*, anunciase que el discurso de la corona será redactado este año por el Sr. Calderon Collantes.

A propósito del mercado de Madrid dice *El Constitucional* que tiene entendido que varios labradores de la Mancha y de Toledo, que se hallaban dispuestos á conducir á esta córte una buena parte de sus cosechas por el ferro-carril, se han retraido de hacerlo porque algunos que lo han hecho han sufrido vejaciones y disgustos á causa de que se les quiere obligar por agentes ó investigadores de la hacienda á que se matriculen como tratantes en granos, cuya matrícula cuesta 1,600 ó 1,700 rs.

El gobierno portugués, segun escriben de Lisboa á la *Patrie*, se ocupa activamente en el fomento de la marina. Acaba de disponer la construccion de tres fragatas de vapor y la trasformacion de la fragata *D. Fernando* y de la corbeta *Goa*. Inmediatamente comenzarán los trabajos para el cumplimiento de estas disposiciones. El personal del estado mayor de la marina portuguesa va á recibir, segun se dice, el aumento que reclama como indispensable el servicio.

Del balance verificado el 30 de setiembre por la sociedad valenciana de crédito y fomento resulta el estado siguiente:—Activo: acciones reales vellón 34.000,000; efectos en cartera 41.094,773'88; deudores 6.658,103 reales 86 cénts.; caja 7.850,750'41; total, 89.603,608'15.—Pasivo: capital, 50.000,000; cuentas corrientes, 12.260,881'50; depósitos, 12.253,780 reales 39 cénts.; acreedores, reales 15.088,946'26; total, 89.603,608'15.

Nos escriben de Oviedo, que es efectivamente cierto lo que dijimos sobre el fenómeno de superfetacion ocurrido allí en una señora, la cual abortó un feto de tres meses y otro de seis. El facultativo que la asistió fué el señor Longoria, el mismo que despues ha estraído á otra mujer de la misma po-

blacion dos criaturas perfectamente desarrolladas; pero sin cabeza ni cuello.

La sociedad de Medicina de Argel ha reconocido por unanimidad que el carne de caballo, de mula y de burro es muy sana y puede reemplazar hasta ventajosamente á la de vaca. En Argel se va á celebrar un gran banquete para el que hay ya 80 suscritores y en el que se servirá carne de caballo, de mula y de burro. ¡Que aproveche!

Durante el mes de setiembre último entraron en el puerto de Vigo 203 buques nacionales y extranjeros, con 26,256 toneladas, y salieron 22 con 5,214 toneladas.

El ensayo que se ha hecho en Francia en el puerto de San Nazario, de un lazareto flotante, mueve al *Diario de Barcelona* á llamar la atencion del gobierno respecto á una mejora de sumo interés y necesidad en España. Cree nuestro colega que el sistema de lazaretos flotantes merece estudiarse y ponerse en práctica desde luego si da los buenos resultados que dice el *Monitor* de Paris.

En el pleito seguido en la alcaldia mayor de Arecibo y en la real audiencia-chancilleria de Puerto-Rico por don Antonio Cayol con D. Cornelio Kortright sobre pago de 79,082 pesos; pleito pendiente ante el Supremo Tribunal de Justicia en virtud de recurso de casacion interpuesto por Kortright de la sentencia de vista que dictó la sala de justicia de dicha audiencia, compuesta de tres magistrados, se ha fallado no haber lugar al recurso de casacion interpuesto por D. Cornelio Kortright.

Las últimas noticias de Méjico que alcanzan al 3 de setiembre, anuncian que el gobierno central, á fin de procurarse recursos, trataba de arrendar los productos de las aduanas de Mazatlan, Guaymas, Manzanillo, Acapulco, Tonala, Menda y Tabasco. Si esta operacion se realizase, dice con razon *La Patrie*, los extranjeros, cuyos derechos han sido reconocidos y liquidados, verian desaparecer su principal garantia de pago. Las mismas comunicaciones añaden que el general Marquez, despues de haber experimentado un revés bastante notable, se habia apoderado el 28 de agosto de Querétaro y reorganizaba su ejército preparándose de nuevo á ir á la capital donde la anarquía llegaba al colmo.

El gobierno japonés, segun las últimas noticias de Yedo, es enteramente extraño al atentado contra la legacion británica. Este crimen tuvo su origen en rumores y venganzas particulares. Las autoridades perseguian á los criminales, habiendo conseguido aprehender á tres de ellos.

Nuestros lectores juzgarán si hay ó no patriotismo en las siguientes lineas que tomamos de un suelto de *El Pueblo* de anoche: «Para combatirnos á nosotros, todos los mejicanos se pondrán

en armas como un solo hombre, demostrando una vez mas que no quieren caer bajo la férula de los ignorantes mandarines de España, intolerantes en politica como en religion, y sacando por bandera ridiculas aspiraciones de otra edad.

Hace pocos dias se derrumbó repentinamente parte del pabellon de Flora en Paris, que se está demoliendo. El desgarramiento del papel de las paredes dejó al descubierto los compases, los gorros frigos y todos los atributos de la republica de 1793.

Durante el mes de julio último los artículos de primera necesidad han tenido en toda España el precio medio siguiente: trigo, 47 rs. 60 cénts.; fanega; cebada, 28'05; centeno, 52'07; maíz, 30'67; garbanzos (arroba) 24'54; arroz, 50'16; aceite, 59'88; vino, 21'70; aguardiente, 54'06; carne (libra), 1'86; vaca, 1'80 tocino, 3'49; paja de trigo, (arroba) 2'23; id. de cebada, 1'90. El precio máximo del trigo ha sido de 76 rs. fanega en Redondela (Pontevedra) y Pravia (Oviedo), el mínimo de 30 rs., en Castellote (Teruel). El máximo de la cebada, 52, en Salas (Oviedo), y el mínimo 14, en Alcañiz (Teruel).

En la fragata de vapor *Cubana* que debió salir del puerto de Santander para la Habana el 7, habia á su bordo un considerable número de jóvenes emigrantes de aquella y de otras provincias del Norte que van á América en pos de la soñada fortuna que á tantos infelices ha arrastrado á morir desastrosamente en aquella apartada region.

Las últimas noticias que se tienen de los trabajos en el corte del istmo de Suez son del 11 de setiembre último, en cuya fecha el número de operarios se elevaba á 12,000. En aquel momento se estaba acabando de abrir la trinchera que á través del lago Ballah, debe unir Kantara á Ferdane, con lo que dentro de poco un canal de 52 kilómetros permitirá á las barcas llegar desde el Mediterráneo al desmonte de El-Guisr, uno de los puntos mas importantes del desierto, y en el que las dificultades relativas que ofrece van á exigir la mayor concentracion posible de las fuerzas disponibles. Al otro lado del mismo desmonte, en la linea del canal de agua dulce, trabajaban en aquella fecha ocho mil obreros indígenas, y por lo que tenían adelantado, á estas horas el canal de agua dulce debe haber sido abierto ya á la navegacion en una distancia de 16 kilómetros, hasta mas allá de Ramsés.

El Ausonense, periódico de Vich, desmiente en los siguientes terminos el retrato que ha hecho de Borges el corresponsal de *El Español* de ambos mundos en Paris: «Nos consta de una manera positiva, que nunca ha venido Borges á España sin orden de su superior, cumpliendo todos sus deberes como militar consumado, y castigando siempre con la mas loable energia el menor desman de sus subordinados. Integro hasta lo sumo, ha regresado

siempre á Francia, pobre, sin un solo maravedí, y ha ganado su subsistencia ejerciendo por algunos años el oficio de encuadernador que aprendió en Francia en los primeros años de su emigracion. Hombre muy estudioso, y de claro talento, fué mas tarde profesor de literatura en el colegio de Courgenes-Bresa, en donde ha vivido muchos años. Esta es la prueba mas patente de la no gran instruccion del citado jefe, á que se refiere la correspondencia. En cuanto á lo del perro, seguros estamos de que es tambien, en parte á lo menos, una fábula inventada por el citado corresponsal.»

A *Opiniao* de Lisboa dice que el himno de la independencia no se cantó ni recitó en el palacio de la exposicion de Oporto ni en teatro alguno en presencia de S. M. el rey D. Pedro V. Sentimos no tener á la mano los periódicos (que creemos eran de Oporto) en que se publicó dicho himno; pero aseguramos haber leído en ellos que su majestad le oyó no recordamos dónde, y recibió en audiencia á sus autores dándoles muestras de su complacencia por la obra.

La embajada marroquí ha ocupado las horas de los últimos dias en recibir visitas y recorrer la poblacion, entrando de paso en algunos comercios, deteniéndose especialmente en los de tejidos de seda y en las joyerías. Ayer antes de las nueve habia ya en la calle del Principe dos de los coches destinados al servicio del califa, y frente á la platería de Espuñez un par de docenas de personas se agolpaban para examinar dos moros de blancos alquiciles que habian entrado á ver las alhajas. Poco tiempo despues otro coche llevaba á Muley-el-Abbas en compania del intérprete negro en direccion á la calle Mayor; segun nuestros informes estuvo en el depósito de géneros de Taavera y en varios otros comercios.

Anoche se puso en escena en el teatro de Variedades, la comedia titulada *La mujer de un artista*, arreglada del francés por D. Ventura de la Vega, y no representada hace quince años. El público se retiró sumamente complacido, tanto de la comedia como de los actores respectivos que estuvieron inmejorables en el desempeño de sus papeles, principalmente Romea, que arrancó nutridos aplausos. La pieza puesta al final de la funcion, arreglada del francés con el título de *Artículo por artículo* se representó como zarzuela en la anterior temporada en el teatro de la calle de Jovellanos. Ni como zarzuela, ni como comedia merece fijar la atencion del público.

El Sr. D. Ramon Coelho, distinguido poeta portugués, va á publicar en Lisboa una traduccion de la *Jerusalem*, del Tasso. Dicese que es un trabajo de extraordinario mérito.

El Jornal do Comercio, de Lisboa, dice que honra mucho á España su resolucion de insistir en llevar sus armas á Méjico por sí sola, sin perjuicio de

flexionar sobre su situacion mejor que lo habia hecho desde la desaparicion de Carolina. La vista de su hijo le habia dado el valor que necesitaba y resolvió llevarse el niño á casa de Camila y dejarle allí con una carta para Carolina en la cual se despediria de ella para el extranjero confiando á sus cuidados aquel fruto de su amor.

Tranquilizada con su ausencia, Carolina consentiria en volver al lado de su hermana y entre tanto la marquesa quizá descubriría su secreto al Duque, que habia ofrecido á su hermano arrancárselo por sorpresa.

Passando su vista por la estancia descubrió sobre la mesa tintero, papel y plumas, y como esto llegaba en auxilio de su plan se levantó á escribir su proyectada carta para Carolina.

«Amigamia, escribió, no abandoneis á un desgraciado que en vos funda todas sus esperanzas. Voy á partir y vos pido un favor que no podéis rehusarme: tengo un hijo, que no tiene madre, y á vos le confío. Voy á Inglaterra y nunca me vereis si no teneis confianza en mí...»

El marqués apercebido en este instante un objeto que le estremeció deteniendo bruscamente su pluma. Sobre la mesa en que escribia se veia una cuenta de azabache labrada de un modo particular, cuenta que debia formar parte de un brazalete que llevaba constantemente Carolina y que él conocia muy bien porque la jóven se le quitaba siempre para escribir, y el marqués tenia costumbre de jugar con él habiéndole dicho mas de una vez Carolina:

—No le rompáis: es un recuerdo de mi madre. Al recoger Carolina sus objetos habia roto este

brazalete, y aunque creyó recoger todas las cuentas quedó una sobre la mesa.

Estatratórnolo la mente del marqués, que se puso á recorrer el cuarto como un loco buscando mas indicios. Registró los rincones, la mesa, la cama, las sillas... nada! Lo único que descubrió fueron cenizas de papel quemado, que se puso á inspeccionar con avidéz, y entre ellas encontró un fragmento donde se leia am: era sin duda la fecha de una carta de Camila, porque era letra suya, y Camila residia en *Etampes*. No habia duda, la Carlota que él iba buscando era Carolina que habia desaparecido de nuevo.

El marqués se propuso disimular y observar, y al rayar el alba en cuanto sintió hablar á sus huéspedes prestó oido sorprendiéndole estas palabras:

—Nuestra pobre Carolina no habrá dormido tan bien como nosotros.

—Una noche es una noche, y en cuanto él se vaya irá yo por ella á Laussonne.

El marqués despues de dejar un bolsillo en el cajon de la mesa, hizo ruido como de levantarse, y bajó rebusando un caballo que le ofrecian, afirmando que se encontraba muy bien.

Despidiose, pues, y se dirigió camino de Laussonne esperando ver pasar á Carolina sin que esta le aperciese.

Cuando la jóven vió llegar á Peyraque le preguntó con ansiedad por el marqués, diciéndola este:

—Está muy bien, tanto que ha querido volverse á pié.

—Conque ha partido? Tanto mejor: con eso no le volveré á ver, dijo y subió sollozando al carruaje.

—Vais vos ahora á poner os mala? le dijo el aldeano con cariñosa severidad. Tened juicio ó creeré que no sois cristiana.

—No he tenido harto valor al huir de él? Pero que haceis por qué retrocedemos?

—Tengo que ventilar un asunto en esta aldea, dijo y volvió á Laussonne.

La verdad era que habia descubierto un bulo en el camino, y malicioso como era temió que el marqués le observase: queriendo evitar su encuentro dijo á Carolina:

—El paseo os sienta siempre bien: quereis que demos uno nuevo para vos?

—Como quierais.

—Os llevaré al nacimiento del Mecene, cerca del cual tengo que ventilar unos asuntos: en la aldea de Estables.

—Dicen que es un camino peligroso.

—Le han compuesto algo, pero si teneis...

—No estoy de humor de temer nada! dijo la jóven, y principiaron á ascender por un camino escabroso en el cual el caballo hacia prodigios de valor y Peyraque milagros de habilidad.

Al cabo de dos horas el caballo se detubo bañado en sudor y Peyraque mismo se paró con desaliento buscando entre las rocas envueltas en espesa niebla algun sendero.

—Hemos perdido el camino? exclamó con indiferencia Carolina.

—El viento levantó algo la nube en que se hallaban envueltos y distinguieron unos montañeses á los que preguntaron el camino, pero era imposible seguirle sin que descansara el caballo fatigado de tan penosa ascension.

—Me da gusto que de nada os quejais! exclamó Peyraque conmovido: aquí hace frio, mucho frio.

—Carolina no respondió mas que por un estremecimiento. La sombra del marqués de Villemér acababa de pasar indiferente al lado de la tartana.

—Es él, le ha visto! exclamó aterrada Carolina.

—Dejémosle alejar y volveremos.

—Imposible, se morirá si continua á pié sigamosle.

—Habia tanta energia en el acento de la jóven que Peyraque obedeció y siguieron al marqués que en breve fatigado por dos leguas de ascension y sin poder respirar el aire mas enrarecido cada vez, se vió obligado á detenerse.

Ya iba Carolina á lanzar un grito cuando el acento solemne del aldeano la detubo exclamando: valor hija mia! Dios quiere esta prueba de tí!

—La jóven inclinó su cabeza y el aldeano prosiguió: Dos leguas á pié no matan á un hombre. Y si se pone malo yo correré á él.

El marqués observó esta vacilacion y por último la conformidad de Carolina, y su vuelta que dió el último golpe á su abatido espíritu. La idea de que no le amaba, de que no le habia amado nunca destruyó su alma y sentándose á una orilla del camino aguardó tranquilo la muerte.

XXV.

—Adelante adelante! decía Peyraque media hora despues viendo caer la nieve en espesos copos; esto es peor que la niebla, y cuando principia á nevar en estas alturas el camino cubre la estatura de una persona. (Se continuará.)

asociarse en esta cuestion á las otras dos potencias.

Una industria francesa ha establecido en las afueras de Dijon un depósito de piezas de caz, vivas y muertas, pero frescas, para que en él puedan proveerse los cazadores que por impericia ó mala fortuna regresen de la partida con las manos vacías, y puedan así entrar decorosamente en la poblacion. El nuevo establecimiento se titula *Los perdigones de plata* y su dueño promete en el anuncio que guarda á el mayor sigilo á sus parroquianos.

Se ha publicado en Londres, por nuestro compatriota el Sr. D. Nicolás Diaz Benjumea un curiosísimo librito que lleva el título de *Lo estafeta de Urganda* y que anuncia un gran acontecimiento literario. Este librito es el boceto y el anuncio de una obra tan nueva como importante debida á los largos estudios del Sr. Benjumea, cuyo talento y cuya erudicion se han empleado por muchos años en interpretar el *Quijote* y demostrar que aquel admirable libro es la alegoría de la vida y las desventuras de su inmortal autor. El *Quijote* es un libro universal y estamos seguros que la obra que anuncia el señor Benjumea en la *Estafeta de Urganda*, será esperada con universal interés. Ya este interés se despierta y hasta cierto punto se satisface en la *Estafeta* que revela muchas y muchas cosas que eran desconocidas del público.

Las ciudades napolitanas de Campochiaro y Guardazegio, fueron destruidas el 23 por los piemonteses. «Todo lo que poseíamos, dice uno de sus desgraciados habitantes, fué presa de las llamas, porque nadie pensaba sino en salvar su vida: hoy estamos recorriendo el campo, sin tener mas abrigo que algunas cabañas improvisadas. Los campos están abandonados; los rebaños mueren de hambre. Dios sabe cuáles serán nuestros sufrimientos cuando el invierno haga sentir su rigor!»

La señora Santoni ha sido contratada en Málaga para dar algunas representaciones, luego que terminen sus compromisos en Cádiz.

En el teatro de Palma de Mallorca hubo la otra noche un alboroto, á causa de haber negado la autoridad que se repitiese un dueto del segundo acto de la ópera *Puritani*. El público abandonó el teatro, terminándose en aquel momento el espectáculo.

Se ha estrenado con buen éxito en el teatro de la Princesa, en Valencia, la zarzuela bilingüe de costumbres, titulada *El Sol de la Ruzafa*, original de los Sres. Palanca y García.

El jefe de carabineros del distrito revisó el lunes último en Logroño á todas las fuerzas de su arma que hay en aquella ciudad, y las hizo maniobrar, quedando complacido del brillante estado en que las encontró. El citado jefe dispuso que por su cuenta se repartiese al día siguiente un cuartillo de vino por plaza.

El 5 llegó á Málaga procedente de Tetuan el general Yauch, acompañado de su ayudante de campo. Tambien arribaron al mismo puerto varios jefes y oficiales del ejército de Africa que vienen destinados á la Peninsula.

La corrida de toros que se verificó en Valencia el domingo, fué mediana. Los hermanos Carmona no estuvieron muy afortunados en la lidia y muerte de los toros. El *Gordito* fué muy aplaudido en la difícil suerte de banderillas que ejecutó de la manera que él solamente sabe.

Han regresado á Madrid la señora marquesa de la Habana y sus hijas, que estaban en Logroño.

El 5 se vió en Consejo de guerra, en Málaga, la causa formada á José Madrona Montañés (a) Nieto. El fiscal pidió para el reo veinte años de cadena. El 6 debió verificarse otro consejo.

Una comision de la sociedad de Amigos del Pais de Valencia ha examinado y prepara su dictamen sobre un nuevo aparato construido por D. Carmelo Soler para el uso del gas portátil. Dicho aparato, á mas de aumentar la luz disminuyendo el consumo del gas, parece que evita las desgracias que hasta ahora habia producido su uso.

De un dia á otro deben llegar á Má-

laga algunos buques de guerra para conducir á sus destinos á los individuos últimamente condenados por los consejos de guerra.

El sábado llegó á Valladolid el señor duque de Valencia, en donde permaneció hasta el lunes.

El sábado se verificó en Córdoba la inauguracion de la nueva escuela normal de maestras. El acto lo presidió la autoridad civil.

La construccion del camino de hierro de Santiago al Carril, se va al fin á llevar á efecto por una casa francesa, que toma á su cargo la empresa.

Entre las varias colecciones de vegetales remitidas á Inglaterra por el profesor Mr. John Gould Weitch, desde el Japon, llaman especialmente la atencion, las coníferas, tanto mas importantes, cuanto que vienen á remediar la necesidad de repoblacion de los montes, diezados por el consumo de madera que exige el progreso industrial y marítimo, siendo las mas notables el *Sociodiplyx verticillata*, de Zuccarini; *Abies procumbens*, Luidley; *Abies leptolepis*, Zuccarini; *Abies, Fuga*, id.; *Abies Weitchii*, Luidley; *Abies alcockiana*, Weitch; *Thenopsis dolabrata*, Zuccarini; *Pinus densiflora*, id.; y Siebold; *Pinus parviflora*, id.; *Abies firma*, id.; *Retinispora obscura*, id.; *Retinispora pisiflora*, id.; y *Weitchia japonica*, Luidley: todas siempre verdes, y cuya aclimatacion se estudia en Inglaterra, y deseáramos se aprovecharan sus ventajas en nuestro pais, si como es de creer pueden aclimatarse en él algunas de ellas.

En el ferro-carril de Miranda se sigue adelantando para su construccion, el puente que ha de cruzar el Ebro, es la obra que mas dificultades presenta por la gran profundidad á que se encuentra el firme para cimentar: sin embargo, se trabaja mucho en él, y varias máquinas no cesan en la colocacion de las maderas sobre que ha de descansar el cimiento. En el mes último han pasado de 6,000 los trabajadores que se ocuparon en las faenas de construccion, además de 261 caballerías, 70 wagones y 108 bueyes.

Escriben de Cenicero, que al pasar dos carreteros por la pendiente situada debajo de la caseta de la Guardia civil en la mañana del 29 del pasado, se descuidaron estos en deblar á tiempo, lo que ocasionó el vuelco de uno de los carros que conducia dos niñas de siete y ocho años, habiendo quedado muerta en el acto la primera, y sacado un brazo roto la segunda. La Guardia civil y un empleado de Obras públicas acudieron inmediatamente en su auxilio.

Se ha disuelto la empresa que se habia formado en Logroño para construir una plaza de toros, por haberle negado el ayuntamiento el terreno que solicitaba aquella.

Parece que se ha dispuesto que los empleados periciales de aduanas, usen en los actos de servicio y con el objeto de ser reconocidos, una gorra con las iniciales A. N. bajo una corona de relieve.

Abandonado ya el sistema de botas para la extraccion del *Genova*, sistema que en la actual estacion sobre todo ofrecia muchos inconvenientes, y adoptado el de desgazarlo por medio de voladuras sucesivas y extraer los trozos, es ya para nosotros indudable, dice un periódico de Málaga, que se logrará el objeto, y que á los primeros temporales que sobrevengan, si no está ya fuera todo el *Genova* lo estará en gran parte, y lo que quede de él no ofrecerá peligros á la entrada de los buques. Se han sacado ya trozos de un peso considerable y en la última voladura dicen se desprendió del casco entre otros un trozo de 300 á 400 quintales.

Un viajero inglés que acaba de estar en Madrid ha publicado en el *Athenæum* un artículo con el título de *La música en Madrid*, y en el que á vuelta de algunas equivocaciones, se juzga muy ventajosamente á nuestra villa, que el viajero califica de ostentosa y brillante capital. Hablando del teatro de la calle de Jovellanos dice: «Es un edificio espacioso, elegantemente adornado, co-

modo, en donde es agradable habitar, en que se oye y se ve bien; uno de esos cómodos sitios de diversion, que segun parece, estamos destinados á no tener nunca en Londres. Todo lo concerniente al escenario y vestuario está bien hecho, es pintoresco y abundante;» dice que la señora Rivas posee una voz encantadora de soprano; que el metal de voz del Sr. Sanz es simpático, y el método bueno; que el Sr. Obregon posee mucha gracia y animacion; que si estos artistas son el término medio de los españoles, España tiene recursos para la ópera cómica superiores á los de Alemania ó Italia; que el coro es listo y vivo, y que las maneras corteses y la animacion del público aumentan considerablemente la satisfaccion y la alegría del extranjero. Por último, hablando del Prado dice el viajero inglés: «Gran sorpresa es el hormiguero del Prado, visto á la luz de la luna, con sus turbas de graciosos paseantes y carruajes de admirable gusto,—y sus niñas que bailan en rueda bajo las escasas acacias,—y sus limpios aguadores.» Entre las equivocaciones del viajero figura la que la letra de la ópera el *Trovador* está sacada de una «ferez novela española», y no sabemos si pertenece á las equivocaciones ó á los aciertos la afirmacion de que los organistas españoles son en general ridiculos.

La elaboracion del vino y cultivo de la vid en Cervera, no es de los mas aventajados, y así es que el caldo desmerece del que se recolecta en la parte baja, si bien le buscan los almacenistas de Benicarló y Vinaroz para mezclarle con otros.

El valor de las tierras en el término de Cervera, es considerable á las intermediaciones del pueblo, pudiendo calcularse de 1,000 á 5,000 rs. el jornal segun su distancia, calidad, posicion y demás circunstancias.

La Agricultura española, periódico de intereses materiales sumamente importante, que se publica en Sevilla, dice que la guardería de Cervera es muy imperfecta y que la medida superficial, de este pais es tan confusa que produce un desconcierto, inconveniente y difícil de corregir, mientras no se adopte un sistema único y obligatorio en toda la nacion, y que será el decimal á nuestro parecer.

La agricultura ha adelantado en Cervera desde que en 1795 la visitó el señor Cabanillas habiendo aumentado sus cultivos y doblado sus labores generales: se conoce la importancia de las basuras y el arbolado, que sigue siendo el mas atrasado, está algo mas cuidado que en aquella época, aunque no hay mucha inteligencia en la poda y limpia. Esto, no obstante, los adelantos han cundido por el Maestrazgo, y hoy se conoce la necesidad de la plantacion de árboles de bosque y se fomenta para que las aguas filtren y surtan los pozos de las poblaciones.

TERCERA EDICION.

S. A. R. la infanta doña Concepcion seguia hoy en el mismo estado que ayer. El recargo último ha sido menor que el anterior; pero la gravedad de su estado hoy seguia siendo la misma.

El Reino ha formulado un capítulo de cargos contra el ministerio por los recargos impuestos al vecindario de Santander por aquella municipalidad. Lo que ha sucedido en Santander, es lisa y llanamente lo que ha sucedido en la formacion de la mayor parte de los presupuestos municipales de España, esto es, que su ayuntamiento encontrándose con un déficit que cubrir, ha echado mano de los recursos extraordinarios que las disposiciones vigentes le señalan, y consisten en primer término, en recargos sobre la contribucion territorial y de subsidio, por no haber otros que pudieran utilizarse, siendo muy del caso manifestar que tampoco ha hecho uso de la facultad de recargar hasta el *máximum* concedido á los pueblos. Por lo demás, el ayuntamiento, asociado al doble número de mayores contribuyentes, ha hecho la propuesta correspondiente en uso de sus atribuciones, y no hubiera podido desearla el señor ministro de la Gobernacion, sin cometer una de esas *arbitrariedades* que tan á menudo traen en boca las oposiciones.

A la junta de médicos homeópatas celebrada en Palacio y de que hemos dado cuenta, concurren los señores Nuñez, Lartiga, Sacristan y Merino: duró desde las siete á las doce, y todos los asistentes convinieron en que era grave el estado de S. A. la infanta doña Concepcion.

La comision permanente que desempeña en el Congreso las funciones de la de gobierno interior en el presente interregno parlamentario, se compone de los Sres. Martinez de la Rosa, presidente; Madoz y Cervero, secretarios.

Ya está concluida y colocada en el sitio destinado al efecto, la estatua de S. M. la Reina, que ha ejecutado el distinguido artista Sr. Piquer, para el Congreso de los diputados. Segun nos dicen, es una obra notable bajo todos conceptos, y en la cual el Sr. Piquer ha dado una nueva prueba de su talento y habilidad. Cuantas personas la han examinado, admiran, tanto la belleza del modelo, como el esmero y limpieza con que se ha trasladado al mármol.

No es un ayudante del general Serrano el que ha venido á Madrid, como equivocadamente dijeron los periódicos de Paris, sino el oficial primero del gobierno civil de la Habana, señor don Luciano Perez de Acevedo, el cual se encuentra en esta corte hace cuatro dias, desempeñando la importante mision que el capitán general de Cuba le ha confiado cerca del gobierno de Su Majestad, relativa á las cuestiones de Ultramar que hoy se tratan en el seno del gabinete.

Una carta de Madrid que publica *El Telégrafo de Barcelona*, dice que se habla de varios incidentes surgidos con motivo de la causa del asesinato de la calle de la Justa, y que se sigue otra nueva causa, por haberse quebrantado el sumario de aquella.

Hoy á medio dia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Ragusa 7.

Los Montenegrios han atacado á seis batallones turcos cerca de Daga. Los turcos han huido abandonando sobre cien muertos y heridos.

Turin 9. Es probable la entrada del señor Ratazzi en el ministerio.

El *Diario de Barcelona* inserta una carta de un corresponsal en Madrid, y en ella habla de la mision del principe Muley-el-Abbas, en los siguientes términos: «Parece que el principe embajador viene autorizado para entregar desde luego al gobierno español cien millones de reales. Aprobada esta suma, se habrán cobrado 240 millones de la indemnizacion de guerra, y solo restará por cobrar la cantidad de 160 que ofrecen ir reintegrando con el producto de las aduanas del imperio, exigiendo á su vez la devolución de la plaza de Tetuan.»

Mucho ha madrugado, á nuestro entender, el corresponsal, cuando se atreve á hablar de proposiciones que aun no debe conocer el gobierno de S. M., y que por lo tanto deben ser desconocidas para todos.

Ha fallecido en Mahon el coronel de artillería D. José de Olmedilla.

El corresponsal del *Diario de Barcelona*, habla de una nueva actitud que se dice ha tomado el Sr. Rios Rosas, y dice: «Aunque es completamente cierta su negativa á figurar en la candidatura de la mesa del Congreso, como con insistencia han pretendido los disidentes, me consta que ha manifestado á estos que está dispuesto á celebrar una entrevista con el Sr. D. Joaquín Francisco Pacheco con el objeto de armonizar los esfuerzos que en una y otra Cámara puedan hacerse contra ciertos miembros del gabinete por los hombres que recientemente se han separado de la mayoría.» El mismo corresponsal aseguraba en su carta anterior que el hombre político de que ahora habla, estaba perfectamente retraido en la cuestion de que se trata.

Los ferro-carriles de Areyns de Mar á Santa Coloma y de Granollers al mismo punto están interrumpidos á causa de los estragos causados en las obras de fábrica y terraplen por las aguas, se están reparando á toda prisa y no hay que lamentar desgracia alguna personal.

En la subasta celebrada ayer en Barcelona para acopio de materiales para la reparacion de la carretera de Madrid á la Janquera, se adjudicó el trozo noveno á don Mariano Rosa por 117,632 rs., el décimo al mismo por 115,000 y el undécimo á D. Vicente Isbert por 117,700 rs.

Tambien los emperadores franceses se han informado con gran interés por el telégrafo de la salud de la infanta doña Concepcion.

En el correo que saldrá mañana de Cádiz, se envían á la Habana los documentos acerca de la nueva organizacion administrativa de Santo Domingo, y los nombramientos de consejeros de administracion de Puerto-Rico.

No tenga temor alguno *El Clamor* ni sus amigos respecto á dictaduras ni á otras lindezas que cada dia sacan á plaza los enemigos de la situacion. El gobierno tiene la fundadísima esperanza de obtener mayoría en las Cortes, pero si encontrase en ellas obstáculos, obrará siempre dentro del círculo constitucional, sin acudir á medidas violentas, ni golpes de efecto y mucho menos dictaduras. Demasiadas pruebas tiene dadas el gobierno de su respeto á las leyes y de su amor al trono de doña Isabel II.

Hoy á las tres ha tenido una entrevista con el principe califa Muley-el-Abbas el ministro de Estado Sr. Calderon Collantes. Hasta hoy no habrá tenido noticia el gobierno de las pretensiones de que es portador el embajador marroquí, y no puede por lo tanto saberse como dice *El Contemporáneo*, si dichas conferencias versarán sobre la evacuacion de Tetuan. Tampoco puede fijarse el tiempo que permanecerá en la corte el embajador de Marruecos, pues esto dependerá naturalmente del curso de las negociaciones que han empezado hoy á entablarse.

El principe Muley-el-Abbas, terminada la entrevista con el señor ministro de Estado, ha salido esta tarde á dar un paseo en carruaje por el Retiro.

Tambien hoy ha estado reunido el Consejo de ministros desde la una y media, hasta las tres de la tarde.

Esta noche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 9.

El 3 interior español á 47 1/4; el 3 exterior á 00 0/0; la diferida á 41 5/8 y la amortizable á 16 3/4; el 3 por 100 francés á 68-15; el 4 1/2 á 95 60.

Los consolidados quedaban de 92 7/8 á 93

En el mercado de granos de Madrid se han vendido hoy 1,179 fanegas de trigo de 55 á 61 3/4 rs. fanega, quedando por vender sobre 1,087 fanegas. La cebada se vendió de 52 á 54 rs., y la algarroba á 45.

BOLSA DE MADRID DE HOY. Table with columns: COTIZACION OFICIAL, Cambios, Observaciones. Rows include: 3 cons. al contado, 49-40; 3 dif. al contado, 49-53; 3 dif. al contado, 42-00; 3 dif. al contado, 42-95; 3 dif. al contado, 00-00; Amort. de prim., 00-00; Id. de segunda, 15-35; Personal, 31-55; De abril de 2000, 97-00; Idem de 2,000, 97-50; De junio de 2,000, 98-50; De agosto de 2,000, 94-30; De julio de 2,000, 95-75; Carreteras y sociedades, 68-00; Obras públicas, 93-58; Canal de Isabel II, 109-00; Oblig. del Estado, 92-13; Banco de España, 204-00.

ESPECTACULOS DE MAÑANA

Teatro Real.—A las 8 y 1/2 de la noche.—A. 2.ª funcion de abono.—*Lucrezia Borgia*.—Zarzucla.—A las 8 1/2 de la noche.—*El estreno de un artista*.—*El loco en la guardilla*.—*Himno á Cervantes*.—*Buenas noches señor don Simon*.—Principe.—A las 8 de la noche.—*Los polvos de la madre Celestina*.—Teatro de Variedades.—A las 8 1/2 de la noche.—*Un quinto y un párbulo*.—*La mujer de un artista*.—Baile.—*Artículo por artículo*.—Circo.—A las 8 1/2 de la noche.—*Azon Vizconti*.—Círculo.—Ultimos dias de exposicion desde las nueve de la mañana hasta las nueve de la noche. —Novedades.—A las 8 1/2 de la noche.—*Cervantes*.—Baile. —Circo de Price.—A las 8 en punto de la noche.—Funcion extraordinaria de ejercicios ecuestres y gimnásticos, á la que asistirá Muley-el-Abbas con su comitiva. —Plaza de Toros.—A las tres y media tendrá lugar la décima sexta media corrida en la que se lidiará seis toros.

COMUNICADO.

El empresario del Teatro Real, señor Bagier, nos ha remitido el comunicado que insertamos al pie de estas líneas en contestación al escrito que en el número de ayer dimos cuenta.

«Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Muy señor mío: Con tanta sorpresa como sentimiento he leído el comunicado que varios señores abonados al teatro Real, han dirigido al periódico El Contemporáneo, el cual lo publica en su número de hoy.

Desde que me hice cargo de este coliseo, he procurado armonizar los deseos del público y las exigencias de la civilización actual, cuidando más de esto, que de mis intereses privados. Por eso me es doloroso ver hoy suscritos por personas respetables un comunicado del que se podría deducir que la empresa del teatro Real estaba en pugna con sus favorecedores.

Suplico, pues, a Vd. señor director, lo mismo que a los comunicantes, se hagan cargo, no de las observaciones particulares que yo pueda hacer a aquel escrito, sino de los datos que a continuación espongo, los cuales son la mejor justificación que yo puedo hacer de mi conducta y deseos.

1.º Estadio de las butacas del año anterior.—Había 16 filas, las cuales tenían 20 pulgadas cada una y 22 3/4 de paso en cada fila. Después de la obra hay 17 filas de butacas de 20 pulgadas cada una y 22 1/2 de paso en cada fila. Desde la fila 8.ª de estas, que es la nueva que se ha introducido, hay la diferencia en algunas de dos butacas más; pero esto se explica fácilmente por haber tomado el centro del teatro y su mayor anchura, cuyo detalle es el siguiente:

El aumento de estas dos últimas se ha hecho con la supresión de cuatro sillales de platea.

También debe decirse que la calefacción del teatro Real de Madrid, que siempre tres pies de ancho, los mismos que conserva en el día. No se ha hecho, pues, alteración alguna a esta calefacción de estas obras se ha encargado el señor conservador de este teatro que es la vez arquitecto, y lo ha construido D. Gregorio Martínez, maquinista del mismo. Nunca fué el ánimo de la empresa el disgustar al público, y está completamente dispuesta a remediar en cuanto sea posible este incidente.

2.º Para contestar á lo que el comunicado dice «que no es una compañía digna del teatro Real de Madrid», solo podré decir que el tenor Bettini está colocado como uno de los primeros tenores de cartel, y que su paga está en armonía con la de Fraschini; otro tanto podemos decir del tenor español Carrion, considerado y tenido en todos los teatros principales de Europa á la altura de los de primer orden; que el Sr. Coletti es un artista que ha sido siempre de primer rango; y en cuanto á señoras, diré que Mme. de Lagrange es sin duda la artista que en Madrid ha ganado mayor sueldo que ninguna de sus antecesoras; y por último, todos los demás artistas de la compañía han cantado en los primeros teatros de Europa, y hay que tener en cuenta que en el primer mes de la temporada, no es fácil juzgar con certeza á la mayor parte de ellos, puesto que el cambio de clima ó temperatura no les deja hacer conocer sus facultades, y que hay un ejemplo de esta verdad en todos los años anteriores; el pasado, sin ir más lejos, al empezar la temporada estuvo el Sr. Fraschini unos cuantos días malo; al Sr. Giraldoni le sucedió lo mismo, y así á otros muchos.

3.º Se dice que se ha hecho aumento en los precios: es verdad; pero hace dos años que vengo siendo empresario de este teatro, y que he perdido en ambos; también es verdad que la escasez de cantantes, como el aumento que en todas las clases va imponiendo el adelanto del siglo, hace que cada año aumente mi presupuesto.

4.º En cuanto al alumbrado de gas, tengo el contrato con aquella empresa desde hace tres años; por lo cual no me es posible hallar un

lítil alguna, por razón de economía; del mismo modo, me consta que aquella empresa, atendiendo á nuestras instancias, procura purificarlo.

5.º Estraña, en cierto modo, á la empresa, que se diga que cuando hizo las proposiciones del teatro para tomarlo en arriendo, hubieran podido mejorarse áires, si hubieran sabido que iban á introducirse alte acciones. El público habrá podido ser juez de todos los actos de la empresa, y de las infinitas mejoras que se han hecho, tanto en decoraciones, como en trajes y otros efectos, y que todas ellas han sido ejecutadas con no pocos sacrificios.

6.º Por último, la empresa está dispuesta á dar cuantas satisfacciones decorosas se le pidan, y rogaria que una comisión de los señores que han firmado el comunicado ó que da lugar á esta contestación, se acercasen á la misma con objeto de examinar los puntos dudosos, y conciliar todo cuanto en obsequio al servicio del público debe hacerse.

A quien tiene tales propósitos, á quien no ha escaseado medios por complacer al público, á quien ha escuchado con preferencia las oportunas observaciones de la prensa, no puede negarsele ni la razón ni la justicia, cuando en nombre de una y otra apela al ilustrado público de esta corte.

Ruego, señor director, se sirva dar cabida en su apreciable periódico á las líneas que anteceden, y que, con la mayor consideración, su afectísimo seguro servidor Q. B. S. M.

BACIER.
Madrid 8 de octubre de 1861.»

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de mañana.—San Francisco de Borja y San Luis Beltran, confesores.

Cantos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Antonio del Prado, donde se celebrará con toda solemnidad la fiesta del glorioso San Francisco de Borja. A las diez será la misa mayor en la que predicará D. Pio Hernandez Fraile, y por la tarde se cantarán solemnes completas y reserva. —Prosiga celebrándose la novena de Nuestra Señora del Rosario en la iglesia de Santo Tomás, predicando en la misa mayor D. Miguel Simeon de la Torre, y por la tarde en los ejercicios D. Pedro Palomeque.—En San Pedro, capilla de Palacio, Santa Catalina de los Donados, San Isidro y Caballero de Gracia, se hará la renovación de Sagradas Formas con la solemnidad acostumbrada.—En la iglesia de San Francisco se cantarán vísperas solemnes á las cuatro de la tarde al serafico Patriarca.—Por la noche ejercicios en San Ignacio y oratorios.—Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora del Sagrario en San Ginés, ó la de Loreto en su iglesia.

Citaciones judiciales.—Por el juzgado de las Vistillas se llama á los acreedores de doña Ramona Quiroga para celebrarla junta el día 24; por el de la Audiencia á D. S. José Lopez; por el de Palacio á Dña Gabriela Hosterman, á D. José de Lara y D. Leon Martin Perez; por el del Prado á D. José Maria Morte y su esposa doña Salvadora Nabeaz.

Subastas.—El 30 del actual se verificará la del suministro de leche de cabra para los establecimientos dependientes de la junta provincial de Beneficencia; el 13 de los pastos de Ojadero, en Puencarral, ante el aruntamiento del mismo pueblo; el 14 de la venta de un caballo de la sociedad de ramona del cuerpo de E. M. en la caballería del E. M. G.; el 12 de la jara que resulte en el monte de la Moraleja ante la intendencia general de Palacio; el 27 de la del arrendamiento de la dehesa de Fuente Anguila para el aprovechamiento de pastos ante el ayuntamiento de Robledo de Chavela.

Ocurridos de la capital.—Han sido presas dos mujeres por la guardia civil veterana de los puestos del Rastro y Salesas, ambas por haber tomado lo ageno contra la voluntad de su dueño; una robó 18 rs. de los cuales fueron rescatados 177 y la otra 177 y una manta, cantidades que fueron devueltas á sus dueños, y las ladronas entregadas al juez de las Vistillas. También han sido presas á disposición del señor gobernador dos sugetos por haber producido escándalo en el Teatro Real y la guardia civil veterana entregó á sus jefes respectivos tres soldados desertores aprehendidos el día 6 á las siete de la noche.

Fabulas de Príncipe.—Se han publicado las entregas, 18, 19, 20 y 21 de esta linda colección, y contienen el importante prólogo que precede á dichas fabulas, y los siguientes apólogos: —El Camello y el Dromedario.—Las Manchas del Sol.—El Papel y el Trapo.—La Mendiga y los dos Niños (con lámina).—Los Ojos y la Nariz.—El Usted y el Usá.—El Borracho y el Gancho.—El Veje te D. Andrés, ó sea Antaño y Ogaño.—El Caballo y el Burro.—La Criada Sisina (con lámina).—La Garganta, la Tos y el Hip.—El Crimen de Lesa Majestad.

Orden de la plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Los cuerpos de la guardia civil.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor teniente coronel segundo comandante de Chicalana, D. Pedro Rebonel y Cicardi.—Jefe de día: Señor teniente coronel primer comandante del batallón provincial de Madrid, D. Miguel Almagro.—Visita de hospital: Barcelona, sétimo

capitan.—Reconocimiento de provisiones: Galicia, sexto capitan.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ANUNCIOS.

CONTINUA LA VENTA EN JUNTO ó al detall de todos los coches y demás efectos y útiles existentes en la casa-taller que fué de la finada empresa de Diligencias postales-generales, sita en la calle de Valencia, núm. 2, advirtiéndose que han sufrido una segunda retasa.

Madrid 7 de octubre de 1861. (9, 11 y 13)

UNA SEÑORA VIUDA DE UN contador de provincia, que no goza viudedad, recién salida de una enfermedad en la que ha estado tres meses baldada, de cuyas resultas ha quedado bastante achacosa, y sin poder ganar la subsistencia; suplica á las personas que tengan á bien socorrerla, se dignen tomarse la molestia de pasar á la calle de Legamitos, núm. 40, cuarto principal frente á la escalera, donde la tienen recogida, y será un favor por el que se verá al cielo por las almas piadosas y caritativas.

SE VENDEN LAS LEÑAS DE Sire no y bardaguera de un prado de siete fanegas, en la vega de Sacedon, lindando con el río Guadarrama, término de Villavieja de Odem, bajo el pliego de condiciones que manifestará el guarda de Sacedon, y en esta corte, en el Postigo de San Martin, tienda de comestibles, es junta á la calle de Preciados, darán razon. (8, 9 y 10)

Dicho guarda enseñará el prado. También se arriendan las yerbas de dicho prado y tierra contigua de siete fanegas.

UNA SEÑORA VIUDA CON una niña, cede una sala con alcoba, decentemente amueblada é independiente, con asistencia ó sin ella. Darán razon calle del Barco, número 3, el dibujante.

REGALO.—SE REGALA UN Rinfuro ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de carton, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala: lacre, plumas, oblas, pelvos, tinta, picero, perla-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs.; y con canto derado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo. (0 0 0 0 y 0.)

QUE BARATURAL.—UNACAJA de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, cien sobres, 24 plumas, un portaplumas 2 lapiceros, dos barras de lacre, un frasquito de tinta de color, una caja de polvos, otra de oblas, una pastilla de jabon de olor. Todo 16 rs.; sin dorar el papel 15. Se regalan un par de gemelos. Calle de Alcalá, núms. 6 y 8. (8, 9 y 10)

DON JULIO PAUCHET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Aumale. Conservación de los dientes y muelas caradas, orificaciones, alineación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de asmerada conclusion; con las cuales se habla y come perfectamente: no tienen ligaduras ni ganchos. Monera, 46, de diez á cuatro. (D.)

SE COMPRA TODA CLASE de papel del Estado y sisas nacionales y municipales. Calle del Carmen, número 20, almacén de guinealla. (Julio 90, 00, 00 y 00. Agosto 1, 00, 00, 00. Set. 0, 00, 15. Oct. 2, 9, 16, 13, 30. Nov. 6, 13, 20, 27. Diciembre 4, 11 y 18.)

QUINTA Y ULTIMA ESPOSICION del magnifico y grandioso Círculo, situado en el paseo de Recoletos, al lado del palacio del Sr. Salamanca, que tanto ha llamado la atención al público de Madrid.

Debido marchar dentro de breves dias el Sr. Carli, director y propietario del CICLORAMA, que se halla establecido en el paseo de Recoletos, ha dispuesto antes de abandonar esta corte ofrecer al público en general una muestra de aprecio y reconocimiento: Todas cuantas personas visiten la Exposición desde hoy 21 de setiembre, tendrán opción á un

GRAN REGALO el cual consistirá en un magnifico retrato de los siguientes personajes, pudiendo elegir cada concurrente el que mas le plazca: Napoleon III, La emperatriz Eugenia, Victor Manuel, El Principe imperial y Garibaldi. Dichos retratos están perfectamente estampados al relieve en cartulina y acaban de llegar de Paris hace pocos dias.

HORAS DE ENTRADA.—Desde las 9 de la mañana á las 9 de la noche. Papeos 2 rs.—Niños y soldados sin graduación 1 real.

NOTA.—Solo tendrán opción al retrato las personas que abonen por la entrada 2 reales.

PEINADORA.—CALLE DE Carretas, 27, tienda EL ECLIPSE, darán razon de una que posee con perfección dicho ramo. (4 y 9.)

INTERESANTE.—SE VENDE un objetivo gemelo de cuarto, á garantía, con suplementos para vistas y retratos, y todos los útiles para dicho objeto.

También hay papel albuminado alemán, de superior calidad y arreglado. Se podrá pasar á ver, calle del Carmen, núm. 44, piso tercero, de nueve á doce de la mañana. (8 y 9.)

LA TUTELAR, COMPAÑIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Delegado régio: Sr. D. Francisco Dumont y Calonge.

JUNTA DE VIGILANCIA.

Excmo. Sr. D. Felipe del Rivero, presidente general. Excmo. Sr. D. José de Osorno y Pera, jefe superior de administración. Sr. D. Antonio Maria Puig, coronel cajero general de Ultramar. Sr. D. José Hermenegildo Amir, abogado y promotor. Sr. D. Juan Ignacio Crespo, abogado (vocal secretario).

Director general, D. Padre Pascual Thagon.

SITUACION DE LA COMPAÑIA EN 20 DE AGOSTO DE 1861.

CAPITAL SUSCRITO. NUMERO DE SUSCRIPCIONES. TITULOS COMPRADOS.

Table with financial data: R. 536.383.654, 74,125, R. 321.488.000. Includes sub-rows for capital and shares.

LA TUTELAR es la sociedad de su clase mas antigua en España, y como se vé por el ligero resumen de su situacion en este día, la que mas capital asegurado y mayor número de suscritores cuenta. Las cuatro liquidaciones que lleva practicadas y en las que ha devuelto considerablemente acrecido el capital á los imponentes, prueban con datos irrecusables la buena organizacion de esta sociedad y las inmensas ventajas que ofrece.

COLOCACION MANANTIAL CREDITO.

Una señora viuda, de 40 años de edad, desea colocarse en una casa de honor, bien sea de ama de gobierno, ó de doncella; igual colocacion quiere para una hija que tiene de 17 años. En la administracion de LA CORRESPONDENCIA darán razon.

SE CEDEN VARIAS HABITACIONES, con asistencia ó sin ella, en la calle del Almirante, número 4, cuarto tercero izquierda, con buenas vistas.—(8, 9 y 10.)

MR. LOUIS ERNEST, CIRUJANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES. ESPECIALISTA EN LAS DIENTES CARADOS, Y TODA SIN LIGADURAS NI RESORTES. DIENTES Y DENTADURAS, que sobrepasan á todo lo inventado, por su construcción, y que facilitan la enjambra de la paladar y la masticacion, lo mismo que las dentaduras naturales. Calle de Carretas, número 8, principal, Madrid.

DON CARLOS KOTH, CIRUJANO dentista, ofrece sus servicios á sus amigos y favorecedores, para lo que pueda serles útil. Núm. 10, rue de la Grande Batellerie, Paris, cerca del pasaje Jeoffroi. Ofrece pasar en esta corte uno ó dos meses cada invierno para asistir á sus numerosos favorecedores: Si elixir y polvos dentíficos se venden en la farmacia de Berrell, hermanos, Puerta del Sol.—(M. y S.)

A LOS ZAPATEROS EN MADRID. En la plazuela de San Martín, número 12, tienda de zapateros, hay un abundante surtido de cordones de botinas, al raso, de todas clases, con materiales de las mejores fábricas del reino y extranjeras, cuyos precios son los siguientes: Cordón de botinas de charol de color, 90 rs. Cordón de charol de color y charol de blanco, 88 rs. Cordón de charol de color y charol de negro, 86 rs. Cordón de charol de color y charol de rojo, 84 rs. Cordón de charol de color y charol de verde, 82 rs. Cordón de charol de color y charol de azul, 80 rs. Cordón de charol de color y charol de amarillo, 78 rs. Cordón de charol de color y charol de morado, 76 rs. Cordón de charol de color y charol de naranja, 74 rs. Cordón de charol de color y charol de rosa, 72 rs. Cordón de charol de color y charol de violeta, 70 rs. Cordón de charol de color y charol de gris, 68 rs. Cordón de charol de color y charol de negro, 66 rs. Cordón de charol de color y charol de blanco, 64 rs. Cordón de charol de color y charol de rojo, 62 rs. Cordón de charol de color y charol de verde, 60 rs. Cordón de charol de color y charol de azul, 58 rs. Cordón de charol de color y charol de amarillo, 56 rs. Cordón de charol de color y charol de morado, 54 rs. Cordón de charol de color y charol de naranja, 52 rs. Cordón de charol de color y charol de rosa, 50 rs. Cordón de charol de color y charol de violeta, 48 rs. Cordón de charol de color y charol de gris, 46 rs. Cordón de charol de color y charol de negro, 44 rs. Cordón de charol de color y charol de blanco, 42 rs. Cordón de charol de color y charol de rojo, 40 rs. Cordón de charol de color y charol de verde, 38 rs. Cordón de charol de color y charol de azul, 36 rs. Cordón de charol de color y charol de amarillo, 34 rs. Cordón de charol de color y charol de morado, 32 rs. Cordón de charol de color y charol de naranja, 30 rs. Cordón de charol de color y charol de rosa, 28 rs. Cordón de charol de color y charol de violeta, 26 rs. Cordón de charol de color y charol de gris, 24 rs. Cordón de charol de color y charol de negro, 22 rs. Cordón de charol de color y charol de blanco, 20 rs. Cordón de charol de color y charol de rojo, 18 rs. Cordón de charol de color y charol de verde, 16 rs. Cordón de charol de color y charol de azul, 14 rs. Cordón de charol de color y charol de amarillo, 12 rs. Cordón de charol de color y charol de morado, 10 rs. Cordón de charol de color y charol de naranja, 8 rs. Cordón de charol de color y charol de rosa, 6 rs. Cordón de charol de color y charol de violeta, 4 rs. Cordón de charol de color y charol de gris, 2 rs.

NORTE. El día 15 del corriente saldrá este vapor español de Amberes para Bilbao y Santander, su capitán D. M. de Arritola. Lo despachan en BILBAO su armador D. Juan Arriana, en liquidacion. SANTANDER, D. J. Martinez Zorrilla. AMBERES, D. Luis Ed. Grissard.—(8, 9, 10, 11 y 12.)

COLEGIO POLITECNICO DE MADRID, UNIVERSITARIO PREPARATORIO. En competencia con los primeros liceos de Europa. SECCION PREPARATORIA. Inaugurado el nuevo curso preparatorio, quedan abiertas varias clases de matemáticas elementales y sublimes, geografía, historia general y particular de España, gramática castellana, frances, inglés, alemán, dibujo natural, lineal y topográfico, física, química, historia natural y repaso de toda clase de escritura, para los alumnos que deseen ingresar en las escuelas facultativas siguientes: MILITARES: Administracion del ejército, Administracion de la Armada, Infanteria del ejército, Infanteria de Marina, Caballeria del ejército, Artilleria del ejército, Artilleria de la Armada, Ingenieros del ejército, Ingenieros de la Armada, Estado mayor del ejército, E. M. de artilleria de la Armada. CIVILES: Telegrafistas terceros, Telegrafistas subdirectores, Agrimensores, Auxiliares de estadística, Auxiliares de obras públicas, Ingenieros de caminos, etc., Ingenieros de minas, Ingenieros de montes, Ingenieros agrónomos, Ingenieros industriales, Arquitectos. Se espandan gratis los reglamentos en la secretaría del colegio y librería de Moro, Puerta del Sol. Se mandan también á las personas de las provincias que se dirigen al secretario del Establecimiento, incluyendo dos sellos de correo dentro de la carta. Carrera de San Gerónimo, casa-palacio núm. 40. (6, 7, 8 y 9.)

AVISO. Sabido es que cuando se abre al público un establecimiento, hay que presentar grandes novedades, para atraer sus miradas y vender más barato de lo que es regular para hacer paritiquin. Esto mismo sucederá en el comercio de paños, pantalonería, chalequinería, corbates y toda clase de géneros que componen el traje del hombre, que antes estaba en la calle del Arenal, núm. 22, esquina á la de San Martín, y que su dueño abre hoy de nuevo su establecimiento en la CALLE DEL CARMEN, NÚMERO 51, frente á la del Olivo. No se desea más que el público vea el surtido y los precios, que como está seguro de vender cuanto esponga á su consideracion.—(9 y 10.)

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESA. Línea rapidísima, única directa de Valencia á Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia á Marsella, 18 horas. Valencia á Oran, 24 horas. Madrid á Paris, 18 horas. Consignatario en Valencia D. Emilio Fernand, Mar. 96. Dirigirse en Madrid á los señores viuda de Sava y compañía, calle de Alcalá, número 16.—(M. y V.) Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuluaga.